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Stadt Werneuchen 1 

Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen 2 

_________________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 16. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt 4 

Werneuchen 5 

_________________________________________________________________________________ 6 

Werneuchen, 20.01.2022 7 

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen  8 

Tag: 17.01.2022  9 

Beginn: 19:00 Uhr  10 

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.  11 

Anwesend sind: 12 
Frau Elfi Gille  
Herr Oliver Asmus  
Herr Thomas Gill  
Herr Alexander Horn  

Frau Angelika Adam  
Herr Siegfried Landesfeind  
Frau Anne-Kathrin Ringel  
 

Abwesend sind: 12 
Herr Matthias Köthe (entschuldigt) 
Herr Imre Kindel  
Frau Alin Pfeffer (entschuldigt) 

 
Gäste: Frau Hupfer, Herr Kulicke (Verwaltung), Frau Breest Grohnwald (Jugendförderin), 13 

Frau Sachse, Frau Missal (Grundschule Werneuchen), ca. 10 Personen  14 
Protokollantin: Frau Fährmann (Verwaltung)  15 
________________________________________________________________________________ 16 

Tagesordnung: 17 

Öffentlicher Teil 18 

TOP Betreff Vorlagen-Nr. 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der La-
dung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

   

2 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2021     

3 Bestätigung der Tagesordnung     

4 Einwohnerfragestunde     

 Vorlagen des Bürgermeisters  

5 Beratung und Beschlussfassung zur Richtlinie Zuwendungen Vereine  SKK/136/2022  

 Vorlagen der Fraktionen  

6 Beratung und Beschlussfassung für Freiräume für Kinder und Ju-
gendliche - Jährliche Aufwertung der Spielplätze  

DIELINKE/084/2021  

7 Beratung und Beschlussfassung zur Schaffung einer Stelle einer 
Schulsozialarbeiterin/ eines Schulsozialarbeiters zur Abmilderung von 
spezifischen Pandemiefolgen bei Kindern und Jugendlichen durch die 
Corona-Pandemie  

SV/011/2022  

8 Fragen der Ausschussmitglieder     

9 Mitteilungen der Verwaltung     

10 Schließung der Sitzung     

Niederschrift: 19 

Öffentlicher Teil 20 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwe-21 
senheit und der Beschlussfähigkeit 22 
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Frau Gille eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 23 
und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt, 4 von 5 Mitgliedern sind anwesend.    24 

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2021 25 
Frau Ringel zur Anlage Mietsachen – Aldi Betriebssport, warum wird keine höhere Miete als Vereine 26 
bezahlt?  27 
Herr Kulicke weist darauf hin, dass dies zur Abgeordnetenfragestunde gehört. Verträge mit entspre-28 
chender Höhe sind bindend.  29 

Keine Einwendungen.  30 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 31 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   32 

TOP 4 Einwohnerfragestunde 33 
Herr Heinze verteilt Fragen / Zuarbeit des Sportvereins Rot-Weiß Werneuchen zur Richtlinie Vereins-34 
zuschüsse die auf der Variante vom 17.01.2022 vormittags beruhen. (siehe Anlage)- hier nur Wieder-35 
gabe der Antworten  36 
- 1.1. Herr Kulicke: Stadt und Bürger müssen partizipieren 37 
- 1.3. Herr Kulicke: nach jetzt gültiger Richtlinie (RiLi) ist investive Förderung nicht möglich, jetzt wird 38 

es möglich, es geht um Fördermittel 39 
- Herr Kulicke: neue Fassung enthält es nicht, ursprüngliche Fassung war vom August 2021, gestell-40 

te Fragen wurden berücksichtigt.  41 
- 2.1.3 und 7.2 Herr Kulicke ergänzt durch „grundsätzlich“ und grundsätzlich lässt auch Ausnahmen 42 

zu.  43 
- 5.3. Pauschalförderung wäre tolle Sache, Herr Kulicke stimmt zu 44 
- 8. wird vom Sportverein abgelehnt 45 
- Herr Kulicke: war schon in Vergangenheit möglich, sogar bis zu 3T€ aus Veranstaltungskosten  46 

Frau Breest-Grohnwald möchte sich vorstellen als Elternzeitvertretung für Jugendförderin im Jugend-47 
treff 48 

Frau Büttner, Gemeinschaft Werneuchen e.V. warum werden Speisen und Getränke nicht mehr ge-49 
fördert 50 
Herr Kulicke wird Änderungen in alkoholische Getränke einarbeiten.  51 

TOP 5 Beratung und Beschlussfassung zur Richtlinie Zuwendungen Vereine 52 
Herr Kulicke führt in die Beschlussvorlage ein. Die überarbeitete Variante vom 20.08.2021 wurde 53 
noch einmal überarbeitet. Er erläutert und begründet die institutionelle Zuwendung. Einzelzuwendun-54 
gen bis 1000€ neu aufgenommen, obwohl auch in der Vergangenheit höher praktiziert.  55 

In der Beratung und Diskussion wird die Notwendigkeit einer neuen RiLi in Frage gestellt, die alte RiLi 56 
war perfekt. Die Projektförderung findet Zustimmung, die Regelung zur investiven Förderung ist un-57 
begreiflich, wurde bisher nur 3-mal in Anspruch genommen. 58 
Herr Kulicke verteidigt die RiLi, sie ist transparenter als bisherige Regelung. 59 

Herr Meyer: 1.5. Konkretisierung zur Formulierung “Nachweis“, 2.2.8. Wertgrenze 250€ zu hoch – 60 
streichen, 5. Wer entscheidet welche Förderung angewandt wird und was heißt 30%;  Einreichung 61 
Originalrechnung ? die wird in der Fibu der Vereine benötigt  62 
Frau Fährmann: Original einreichen nach Prüfung gehen diese zurück an den Verein.  63 
Herr Kulicke: Hinweise werden geprüft 64 
Beschluss: SKK136/2022 65 
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt: 66 
Die Richtlinie der Stadt Werneuchen über Zuwendungen für Vereine, die sich dem Gemeinwohl ver-67 
pflichten. 68 

Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 2  Enthaltung: 0 69 

TOP 6 Beratung und Beschlussfassung für Freiräume für Kinder und Jugendliche - Jährli-70 
che Aufwertung der Spielplätze 71 

Beschlussvorschlag: DIELINKE/084/2021: Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen 72 
beschließt: 73 
In der Stadt Werneuchen sowie in allen Ortsteilen wird ab 2022 zukünftig ein Spielplatz pro Jahr auf-74 
gewertet. Der Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen (A2) entscheidet in Zu-75 
sammenarbeit mit der Verwaltung über den aufzuwertenden Spielplatz.  76 
Folgende Faktoren sind weiterhin zu berücksichtigen:  77 
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- Entwicklung der Kinderzahlen im jeweiligen Gebiet (0-14 Jahre)  78 
- Ausstattungsangebot je Spielplatz  79 
- Alter und Zustände der Geräte  80 
Bei der Erneuerung von Spielgeräten sind vorrangig nachhaltige Materialien zu verwenden. Die In-81 
vestitionen belaufen sich auf 20.000€ zusätzlich zu den bereits eingeplanten Mitteln für Wartung und 82 
Instandsetzung pro Jahr.  83 
Die Mittel von 20.000€ sind ab 2023 jährlich im Haushalt einzustellen. 84 
Die Aufwertung erfolgt unabhängig von der jährlichen Kontrolluntersuchung der kommunalen Spiel-85 
plätze. 86 
Zur Umsetzung dieser Vorlage werden Fördermittel aus dem Kreisentwicklungsbudget des Landkrei-87 
ses Barnim für strukturschwächere Räume beantragt. 88 

Herr Horn führt in die Beschlussvorlage ein. 20T€ sollen zusätzlich im Haushalt berücksichtigt wer-89 
den. Es wird das Verfahren an einem konkreten Beispiel hinterfragt.  90 

Herr Gill z.B. Abfrage der Ortsbeiräte durch Verwaltung, Verwaltung legt daraufhin eine „Liste“ dem 91 
A2 vor, der A2 entscheidet 92 

Zeile 19 „Erneuerung“ wird durch „Anschaffung“ ersetzt. 93 

Beschluss: DIELINKE/084/2021 94 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt: 95 
In der Stadt Werneuchen sowie in allen Ortsteilen wird ab 2022 zukünftig ein Spielplatz pro Jahr auf-96 
gewertet. Der Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen (A2) entscheidet in Zu-97 
sammenarbeit mit der Verwaltung über den aufzuwertenden Spielplatz.  98 
Folgende Faktoren sind weiterhin zu berücksichtigen:  99 
- Entwicklung der Kinderzahlen im jeweiligen Gebiet (0-14 Jahre)  100 
- Ausstattungsangebot je Spielplatz  101 
- Alter und Zustände der Geräte  102 
Bei der Erneuerung von Spielgeräten sind vorrangig nachhaltige Materialien zu verwenden. Die In-103 
vestitionen belaufen sich auf 20.000€ zusätzlich zu den bereits eingeplanten Mitteln für Wartung und 104 
Instandsetzung pro Jahr.  105 
Die Mittel von 20.000€ sind ab 2023 jährlich im Haushalt einzustellen. 106 
Die Erneuerung Aufwertung erfolgt unabhängig von der jährlichen Kontrolluntersuchung der kommu-107 
nalen Spielplätze. 108 
Zur Umsetzung dieser Vorlage werden Fördermittel aus dem Kreisentwicklungsbudget des Landkrei-109 
ses Barnim für strukturschwächere Räume beantragt. 110 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   111 

TOP 7 Beratung und Beschlussfassung zur Schaffung einer Stelle einer Schulsozialarbei-112 
terin/ eines Schulsozialarbeiters zur Abmilderung von spezifischen Pandemiefolgen 113 
bei Kindern und Jugendlichen durch die Corona-Pandemie 114 

Herr Gill führt in die Beschlussvorlage ein, der Betreff wird geändert in „ Schaffung einer Stelle eines 115 
Schulsozialarbeiters/Schulsozialarbeiterin. 116 
Weitere Veränderungen der Beschlussvorlage werden durch die Fraktion SPD/WiW schriftlich zur 117 
Verwaltung gegeben.  118 
Antrag auf Rederecht für Frau Sachse und Frau Missal 119 
Ja-Stimmen: 4,  Nein-Stimmen: 0,  Enthaltung: 0 120 
Herr Kulicke möchte wissen, wie die Finanzierung gedacht ist.  121 
Herr Gill erklärt, dass die kommunale Finanzierung gemeinsam mit dem Landkreis erfolgen soll.  122 
Beschluss: SV/011/2021 123 
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt: 124 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Stelle eines Schulsozialarbeiters beziehungsweise einer 125 

Schulsozialarbeiterin zu schaffen, auszuschreiben und möglichst zum Beginn des zweiten Schul-126 
halbjahres 2021/2022 zu besetzen. In den Prozess sind der Jugendkoordinator, Vertrete-rinnen 127 
der Grundschule im Rosenpark und des Horts der Grundschule einzubeziehen. 128 

2. Hierfür soll, wenn möglich, Fördermittel von der Verwaltung eingeworben werden. 129 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   130 

TOP 8 Fragen der Ausschussmitglieder 131 
Aldi Betriebssport zu anderem Preis prüfen 132 
Herr Kulicke verweist auch auf  Unterstützung / Spenden von Betrieben für soziale Zwecke 133 
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TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung 134 
Es werden folgende Mitteilungen verlesen: 135 
- Beantwortung der aus A2 vom 15.11.2021 – Ringstr. Nord, Krummensee (siehe Anlage) 136 
- Information Erneuerung Klassencontainer Europaschule (siehe Anlage)   137 

TOP 10 Schließung der Sitzung 138 

Ende: 21:09 Uhr 139 

________________________________________________________________________________ 140 

___________________________ 141 
Elfi Gille 142 
Vorsitzende des Ausschusses 143 


